

Verein Politbeobachter
3000 Bern
info@politbeobachter.ch

Eidgenössisches Departement für Verteidigung,
Bevölkerungsschutz und Sport VBS
3003 Bern
recht@babs.admin.ch

4. September 2024

Vernehmlassung: Verordnung über die Krisenorganisation der Bundesverwaltung

Sehr geehrte Damen und Herren

Gerne nehmen wir Stellung zu den geplanten Änderungen der Verordnung über die Krisenorganisation der Bundesverwaltung. Der Politbeobachter lehnt diese aus folgenden Gründen ab:

- Es wird nicht zu genügend dargelegt, weshalb mit dem permanenten Kernstab eine dauerhafte Krisenorganisation geschaffen werden soll. Vorbereitungen auf zukünftige Krisen können auch innerhalb der bestehenden Organisationen getroffen werden und benötigen keine zusätzliche Stabsstellen.
- Fehlende Aufarbeitung vergangener Krisen. Die Massnahmen infolge der Covid-19-Pandemie wurden nie auf ihre Wirksamkeit überprüft. Eine solche wäre aber notwendig, um Lehren für die Zukunft zu ziehen. Ohne Aufarbeitung fehlen die Grundlagen, um über Anpassungen von Krisenorganisationen zu diskutieren.

Mit freundlichen Grüssen



Petra Burri, Co-Präsidentin



Josef Ender, Co-Präsident

Über den Politbeobachter:

Die schweizerische Bundesverfassung muss von allen Instanzen respektiert werden – dafür setzen wir uns ein. Die Ausreizung verfassungsrechtlichen Grenzen durch Parlament und Bundesrat in den letzten Jahren ist ein Zeichen dafür, dass die Schweiz eine aktivere Zivilgesellschaft braucht. Der Politbeobachter hilft Bürgerinnen und Bürger sich im Rahmen der direktdemokratischen Möglichkeiten aktiv ins politische Geschehen einzubringen.